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所（中心）召开 2009 年度中层干部述职例会 

为确保今年的各项工作任务圆满完成，做好年底前总结冲刺，同

时也对明年的工作早做谋划，11 月 20 日，我所（中心）召开 2009

年度中层干部述职例会。三位所领导及各部门中层干部等共 13 人参

会。 

上午，党支部书记孙金嵘主持“所（中心）中长期发展规划与绩

效评估体系研究”课题情况介绍及讨论会，该项研究将进一步指明我

所（中心）的未来发展方向，提高所（中心）的工作绩效，更好地为

上海卫生事业发展贡献力量。课题组杨老师就课题研究的主要内容、

主要方法、研究阶段、主要成果、研究团队、尚待探讨的问题 6个方

面进行了介绍。参会人员分别就所（中心）的定位、任务与发展、课

题研究要达到的目标、研究思路、研究战略、单位存在问题、单位文

化建设等方面进行了讨论并提出不少修改意见。 

在下午的中层干部述职例会上，各部门通过盘点对照年初工作计

划，汇报了已完成的工作项目、待完成项目及明年工作思路。各部门

主任分别就今年工作情况及明年工作计划进行述职。 

各部门在推进年度工作计划的落实方面，取得了阶段性成绩：医

学科学情报研究部在做好今年的科管实务工作之外，情报研究工作方

面有新的亮点，积极开展了《医学情报研究工作的实践与探索》《我

国医学科研机构状况调查报告》等研究。合作交流部以“开拓、挖掘、

管理、协调”为工作宗旨，通过“建网络、深调研、挖信息、广合作”

措施，促进部门各项工作的开拓创新、和谐发展。编制《卫生信息视

频周报》21 期，完成上海市临床医学中心专题片 1 部，举办 6 期各

类培训班，参与人数达 179 人，较好地发挥了科技情报信息传播平台

作用。期刊部的《国际心血管病杂志》和《国际骨科学杂志》被科技

部中国科学技术信息研究所收录为“中国科技统计源期刊”，这充分
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肯定了期刊在医学学术界的地位，为今后发展提供了有力支持。信息

保障部对查新检索咨询工作进行了回顾和现状分析，并对如何应对行

业竞争和改革做好了准备；同时稳步推进所（中心）内外网的信息化

建设。卫生政策研究部以政策研究工作为核心，同时带动信息服务、

合作交流、课题管理等服务工作，为本市乃至全国医疗卫生体制改革

工作提供决策依据，编撰的第 10 期《卫生政策研究进展》又一次得

到沈晓明副市长好评。综合管理办公室以建设服务型、创新型部门为

目标，积极开展各项工作，组织落实科学发展观活动、编辑《医情所

（发展中心）工作动态》、50 周年所庆、《科研经费管理办法》、启动

所中长期发展规划的编制、卫生系统文明单位创建、完善党内工作制

度等。 

会上，所领导和与会人员还对各部门工作中急需解决的问题进行

了深入探讨，并对所（中心）的各项工作提出许多有益的建议，如人

才队伍的建设、各部门之间的协作、部门业务发展思路等。 

刘雪峰所长在肯定各部门工作的同时也对明年的工作提出了要

求：一要搭建平台、整合资源、加强研究、合作互赢。以项目为纽带，

争取人、财、物资源的最大化，公益性资源的最优化。二要把单位的

工作放在新一轮医药卫生体制改革、“十二五”规划、公共卫生三年

行动计划及当前中心工作中去，寻找单位应有的位置，发挥单位的作

用。同时要继续加强学科人才建设，遵循循证决策，搭建工作平台，

充分利用各方资源，开展相关卫生问题的研究，做好筹资、管理和服

务三方面工作。 

（综合管理办公室） 

 

【科研管理】 

中心组织本年度卫生政策研究课题立项评审 

根据市卫生局政策法规处的安排，中心于 11 月 13～14 日组织了

本年度卫生政策研究公开招标、自选申报课题的立项评审会。 

公开招标课题有 2个，即上海市卫生发展“十二五”规划研究和

上海市医药卫生体制改革监测评估体系研究，前者有 3个课题组申

报，后者为 4 个。每个课题评选出两个课题组开展平行研究。今年自

选申报课题较多（共有 33 个机构申报了 43 个课题，其中有 4个课题

由于不属于卫生政策研究的范畴，在初审中被剔除），按照局政策法

规处的意见，这类课题采取专家书面评审的形式。将 39 个课题按其

研究内容分综合组、公共卫生（学科人才）组、医疗组三个组，每组

13 个课题，分别由 4 名专家进行评审。各组专家采用合议的方式，



  3

选出各组的前 4名，最后共评选出 12 个课题予以立项。 

在局政策法规处的指导下，卫生政策研究部课题管理小组人员认

真组织，合理分工，保证了本次课题立项评审会的顺利举行。 

（卫生政策研究部） 

 

2009 年上海市医学学科人才建设研讨会召开 

为推动上海医学科技持续、良好地发展，促进亚洲医学中心目标的实现，

由我所承办的“上海市医学学科人才建设研讨会”，于 10 月 31 日下午在上海

宾馆召开。出席本次研讨会的人员有市发改委、市科委、市卫生局等领导及

5 所医科大学、24 家医院的科研管理专家等。刘雪峰所长、丁汉升副所长也

参加了研讨会。 

会议报告主题是：《加强本市医学学科人才建设调研报告》、《上海市住院

医师规范化培训工作介绍》、《医院发展的决定因素：人才和科技》。与会代表

在认真听取报告后，充分肯定了上海市卫生系统在医学学科人才建设方面取

得的成绩，在学科建设、人才培养体制方面进行的不断创新，同时围绕会议

主题，从决策者、执行者和社团企业的角度，在宏观层面、操作层面和社会

支持层面展开深度讨论，提出了诸多宝贵意见和建议。 

（医学科学情报研究部） 

 

【学习培训】 

“上海市卫生总费用核算”课题组派员参加“卫生费用核算研讨会” 

11 月 5～6 日，“上海市卫生总费用核算”课题组林海、荆丽梅

赴北京参加卫生部卫生经济研究所组织的“卫生费用核算研讨会”，

来自全国 18 个省市的卫生费用协作组成员单位参加了该会议。 

会议主要介绍 2008 年省级卫生总费用测算模板和指导手册修订

结果，各成员单位就本省市卫生费用核算数据收集和测算过程中存在

的主要问题进行讨论和交流，同时对成员单位的卫生费用数据收集和

核算结果进行审核。会议讨论定于 12 月中下旬召开省级卫生费用核

算结果与政策分析研讨会，以推动卫生费用数据在卫生决策中的循证

作用。 

（卫生政策研究部） 

 

【综合报道】 

所（中心）科技文献数据库使用情况和需求调研 

科技文献数据库是建设知识服务平台和“一流卫生智库”的重要

支撑。为跟随科技文献数据库的技术进步和产品升级换代步伐，以及
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配合所（中心）业务提升带来的新的使用需求，更好地为所（中心）

各部门服务，信息保障部近期对全所职工进行了专题问卷调查。问卷

包括现有文献数据库介绍、职工知晓率、希望增订等方面内容。 

据调查显示：1、本所（中心）职工对现配数据库有一定的知晓

率和熟悉程度，希望加强使用方面的培训；2、随着新业务的开展，

对适用性的数据库的需求有增加，如中英文硕博研究生论文、法律法

规类和英文全文数据库的需求；3、因两地办公，在北京西路办公的

同志在数据库使用上有一定不便。 

信息保障部将结合调查反馈的情况及所（中心）实际情况优化数

据库的配置，做好相关培训、编写使用说明书等服务工作。 

（信息保障部） 

 

【职工文化】 

11 月 9 日，综合管理办公室组织所（中心）在职职工前往复旦

大学附属中山医院进行了 09 年度体检，共 36 人参加了体检。为关爱

女职工健康，除常规体检项目还为已婚女职工增设了彩超体检项目。 

（综合管理办公室） 

 

 

【所庆专栏】 

退休职工吴亚平参加建所 50 周年庆典活动后，对所的喜人发展，

队伍的空前壮大，事业的雀跃高涨，深感兴怀，特来信表祝福。 

吟群贤毕至 

尊史载所志，聚五旬庆典； 

科技引发展，生机盎然变； 

后继托希望，情报须攻坚； 

机遇又挑战，推医学向前； 

群贤毕至时，贺光辉明天。 

（吴亚平） 
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